

Estás en: [diariovasco.com](#) > [Política](#) > [Últimas noticias](#) > [Ardanza reivindica la cultura del pacto para salir de la crisis](#)

ULTIMAS NOTICIAS DE POLÍTICA 21:35

## Ardanza reivindica la cultura del pacto para salir de la crisis

Agencia EFE

Bilbao, 26 nov (EFE).- El exlehendakari José Antonio Ardanza considera que el País Vasco está volviendo a la cultura del consenso y del "pacto entre diferentes", que ayudó a superar la crisis de los años 80 y que "es la forma de salir de las dificultades" actuales.

Ardanza ha compartido escenario esta tarde en Bilbao con los también expresidentes del Gobierno Vasco Juan José Ibarretxe y Patxi López durante la celebración del 25 aniversario del Máster de Gestión de Empresas/Executive MBA de la Universidad del País Vasco.

José Antonio Ardanza, que gobernó en Euskadi entre 1985 y 1999, ha explicado que cuando llegó a Ajuria Enea se encontró un país "hundido", con un empresariado que "desertaba en masa" ante el terrorismo de ETA, pero que 14 años después dejó una comunidad "completamente distinta".

"Aquello fue posible porque recurrimos mucho a la cultura del entendimiento, del consenso, del pacto entre diferentes. Aprendimos que no nos quedaba más remedio que pactar", ha destacado.

El exlehendakari, del PNV, ha opinado que ahora se está "volviendo a ese tipo de caminos, que es la forma de salir de las dificultades que tenemos".

Ha recordado los gobiernos de coalición que formó con el PSE-EE -el primero en Euskadi-, con Eusko Alkartasuna -acabó en crisis- y con Euskadiko Ezkerra, y ha destacado que el pacto de Ajuria Enea fue un "bálsamo" para la sociedad vasca.

Ardanza ha resaltado que su gobierno fue consciente de que era necesaria una nueva estrategia de política industrial y puso en marcha "muchas iniciativas que todavía perduran", pues entonces se impulsaron, por ejemplo, los clúster empresariales y los parques tecnológicos.

En el capítulo de anécdotas, Ardanza ha evocado que cuando llegó a Ajuria Enea su hija iba a hacer la primera comunión y salió de esa residencia siendo abuelo.

Juan José Ibarretxe, que presidió el Gobierno Vasco entre 1999 y 2009, ha destacado que la gestión de su antecesor, Ardanza, tuvo "continuación en el siglo XXI", ya que si los años 90 se dedicaron a "aprender a competir y cooperar", el nuevo siglo es el de "aprender a innovar en cooperación".

Con vistas al futuro, ha dicho que a la fórmula I+D+i es preciso añadirle una "K", de cultura, puesto que, sin ella, "los proyectos fracasarán".

El exlehendakari ha relatado que, si algo no puede olvidar de su mandato, es una frase que le dijo su hija el 1 de marzo de 2009, cuando "ganó" las elecciones autonómicas de ese día -pero después gobernó Patxi López-: "después de diez años, la gente te sigue queriendo".

"¿Qué es ser lehendakari?", le preguntó su hija a Ibarretxe al llegar a Ajuria Enea, a lo que él respondió: "Es como el tendero, que tiene que subir la persiana por la mañana y cerrarla por la noche".

Patxi López, primer lehendakari socialista, entre 2009 y 2012, ha relatado el "annus horribilis" que vivió al llegar a la Presidencia del Ejecutivo Vasco, con una economía que pasó de crecer un 0,9 % a bajar un 2,2 %.

La dureza de la situación se reflejó en que "la primera medida" que tomó como lehendakari fue aprobar 20 millones de euros para ayudas de emergencia social.

El secretario general del PSE-EE ha destacado que "la mejor noticia en todos los ámbitos" durante su mandato como lehendakari fue el cese de la actividad terrorista de ETA.

"Ahora no tenemos que hablar de terrorismo. Hablamos del Guggenheim, de las tres universidades que tenemos, de centros tecnológicos punteros y de empresas líderes. Es la mejor tarjeta de visita", ha señalado López. EFE

Publicidad

EL ATELIER NUPCIAL  
ALTA COSTURA

C/ Nafarroa, 1 - Zarautz - 943 894 311

Publicidad

este viernes

**Arizona Valley**

por solo  
**7,99€**

Publicidad

ELECCIONES  
VASCAS  
2012

Publicidad